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召开的“2005年中美法学院长联席会议”上，来自美国50多

所大学的法学院院长、教授认为，美国严格的签证政策已严

重影响到中美法律界的合作与交流。 美国法学院的中国生源

在流失 美国金门大学法学院院长弗雷德里克怀特先生（Mr

．FredericWhite）向记者介绍，美国的签证制度，对于学生来

说，主要有三个问题。第一，作为签证的申请人，要有一定

的经济来源，能支持申请人在美国的学习；第二，看申请人

学习的时间长短；第三，如果申请人想到美国学习，是不是

打算在学成之后归国？有没有移民倾向？ 这三点主要是针

对F签证，即学生签证。弗雷德里克怀特先生介绍说，签证制

度主要变化发生于2000年和2001年初，在“911事件”之前。

美国现行的签证制度较之以往有一个重大变化是，举证责任

由申请人承担。原来美国一贯的签证政策的原则是，作为申

请人去申请学生签证的时候，法律上的推定是你没有移民倾

向。 但是在2000年左右，这个原则在实践中被修改了。在实

际的操作中，举证责任实际上变成“有罪推定”，如果你申

请学生签证，首先会推定你有移民倾向，举证责任由政府转

移给了申请人。只有申请人证明自己没有移民倾向，他才能

获得签证，实际上，这就增加了申请人的申请难度。 弗雷德

里克怀特先生介绍说，签证制度改变之前，中国留学生人数

在美国是相对较高的，研究生段的留学生有5万到6万人。签

证制度改变之后，这个人数呈现减少的趋势，因为签证实在



是很难被批准。 由于申请赴美签证的难度加大，时间增长，

很多中国学生选择去其他国家，主要是去加拿大和英国，造

成美国学校生源流失。 虽然现在赴美学习法律的中国学生数

量有回升的趋势，但趋势比较缓慢。以金门大学为例，2000

年在录取研究生的时候，一个学期大概能录取12个左右的中

国学生。“最近两三年，很多具备资格的法学院毕业生申请

我们学校的研究生，有一次我们录取了20个学生，最后只有

一个学生拿到了签证。”弗雷德里克怀特说。 这次会议将给

美国政府一个信号 弗雷德里克怀特院长说，此次大会有一个

议题，就是讨论签证制度对中国学生到美国学习法律的影响

。与会的各个学校希望通过这次会议达成一个共识，给美国

政府一个非常明确的信号，就是希望签证制度不要继续产生

上面提到的这种负面影响。作为一个美国法学院院长，弗雷

德里克怀特认为这样的签证制度实际上给两个国家法学界交

流造成了很大困难。不仅是中国学生到美国学习，同时也是

美国的法学界通过和这些学生的交流学到中国法学界的一些

东西。“在经济全球化的今天，如果没有这种交流是肯定不

行的。中国会成为全球化舞台上非常重要的一个角色。” 弗

雷德里克怀特先生表示，他希望看到这样的政策被重新审视

，尽快修改。他认为，这种政策对美国的法学院来说，也是

一种损失。首先，法学院的收入肯定会有所减少；更重要的

是，这是一个“双失”的局面美国的法学院没有机会录取到

中国有经验、有能力的律师或是法律专业毕业生；同时，中

国的这些学生、律师也没有机会到美国去。 “签证难”的症

结是什么 美国杜克大学法学院助理院长珍妮弗马厄女士（Ms

．JenniferMaher）向记者表示：中国学生难以获得美国签证，



主要的障碍就是安全和恐怖主义的问题，这个问题对于一些

理科学生来说，法律对他们的检测并没有那么严格，但对学

法律的申请人可能会严一些。 不过，珍妮弗马厄女士提到，

美国驻华大使馆告诉他们，现在签证程序已经进行了简化。

最重要的一点是，申请人要证明他们确实有回国的意愿。如

果签证官在和申请人会晤之后相信他们确实有一个恰当的理

由，在美国学习会对他们在中国的职业有好处的话，是没有

问题的。与申请人会谈的签证官知道中国现在发展迅猛，律

师在中国有很多机会。 [1] [2] 下一页 100Test 下载频道开通，

各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


